



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes 2 pesetas
 Fuera . . . Trimestre . . . 6 »
 . . . Semestre . . . 12 »
 EXTRANJERO, AÑO . . . 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apartado de Correos número 20
 FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Número 4.795

HUESCA, Domingo, 15 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, número 12

Teléfono número 75

EL AGRARISMO EN HUESCA

“Acción Agraria Altoaragonesa”

¡Ya no es Huesca la Cenicienta en punto a organización política de genuina derecha entre las demás provincias de España! Ya cuenta con una asociación, legalmente constituida, inspirada en los principios que han dado vida a los nuevos partidos que constituyen la gran Confederación de Derechas Autónomas Españolas (C. E. D. A.). Ya está nuestra capital, con su provincia, enrolada en el gran movimiento agrario de España. Nuestra unión con Madrid es un hecho, sin que eso perjudique lo más mínimo a nuestra autonomía. De esta unión sólo beneficios podemos esperar. Por lo pronto el legítimo orgullo de pertenecer, como miembro integrante, a esa formidable organización que con el lema de Religión y de defensa del campo, ha conquistado para sus filas la mayoría del elemento sano que queda en nuestra patria.

Después el gran beneficio de recibir las orientaciones y consejos de los altos directivos de la política española, que por múltiples razones la conocen mucho mejor que una capital de provincia alejada del Centro.

Es de gran necesidad que todos conozcan bien el espíritu de esta asociación, para que se incorporen a ella. La mayoría de las veces no se quieren las asociaciones de derecha porque no se conocen, y hoy es un hecho, aquí como en otras partes, que hay muchos que están afiliados a otros partidos políticos, siendo sus ideas de derechas porque no conocen el programa que nuestras asociaciones defienden.

Por esto hemos de publicar en días sucesivos, y en otro lugar del periódico, los estatutos de «ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA».

Hoy sólo queremos hacer destacar la satisfacción que nos produce saber que Huesca ya no está aislada y al margen de las derechas de España, que ha dado el gran paso de entrar en el concierto admirable que aquellas representan, y es una unidad integrante de las mismas.

Ya hablaremos en días sucesivos, comentando su programa, y a la vez que vamos orientando a nuestros lectores en la campaña electoral, de los principales puntos que defiende «ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA». Su Religión, su defensa de la familia, su amor verdadero a su patria España, su programa agrario, tan acertado, tan conocedor de las necesidades reales del labrador español que por eso ha arrastrado tras de sí esa enorme masa de opinión, etcétera, etc.

Todo esto iremos tratando, porque es de sumo interés que tengamos ideas claras sobre lo que tanto nos interesa, y hagamos valer nuestro ideal, ya que de suyo tiene tan extraordinario valor.

Orientando a la opinión

La «Gaceta Regional» de Salamanca inserta este suelto que, a su vez, transcribimos nosotros por creerlo de interés para nuestros lectores.

«Eo será yo quien diga cuál es la posición en que deban colocarse respecto al régimen, las llamadas Derechas autónomas; doctores tiene la C. E. D. A. que sabrán responder. La C. E. D. A. podrá encerrar o no en ese sector posibilista para el cual las formas de gobierno son indiferentes; pero los agrarios, con su espíritu de clase, no han de entender de posibilismo; su misión es trascendental y no pueden detenerse en el camino. El agrarismo sólo puede ir a una verdadera revolución política y social, acabando de una vez y para siempre con la estúpida y egoísta concepción económica de la vieja política demoliberal.

Mi punto de partida, al estudiar el problema político de España, es que la Monarquía caída el 12 de Abril y la República enferma el 7 de Octubre, no han sido culpables del caos político en que hoy nos encontramos. Fue el sistema, revestido hasta aquella fecha con la forma monárquica, a partir de ella, con la república, quien amparó todas las ambiciones de una sociedad incomprendida e intolerante, que llevó con sus despóticos abusos a la clase proletaria a esas organizaciones socialistas y anarcosindicalistas, donde aquella sólo encontrar su redención.

No creo, por tanto, que el bien de España, sus grandes bienes tradicionales y auténticos, dependen de la rápida incorporación de las derechas al régimen republicano; antes al contrario, entiendo que esos bienes se perderían para siempre, ya que las que de ese modo se llaman derechas, sólo aspirarían a volver cómodamente a su primitivo estado de egoísmo.

No nos hagamos ilusiones;

nuestro pleito político tiene su raíz en lo social. Volvamos la vista a esa legión de obreros a los que las derechas abandonaron y las izquierdas burlaron con sus promesas incumplidas, y no creamos, como muchos de los primeros, que estos problemas se solucionan con los látigos de los guardias de Asalto. No nos empeñemos en cerrar los ojos a la realidad; la clase proletaria, traída y llevada por los apóstoles del marxismo hasta dejarla defraudada y hambrienta, necesita una política inspirada en los principios de justicia y caridad social. Los tiempos duros y fuertes en que vivimos no admiten paños calientes; necesitan almas sanas, cuerpos con temple de acero para afrontarlos. Por eso las soluciones intermedias sólo pueden satisfacer a espíritus tímidos, sin fe y sin energías.

Los que amamos a España sobre todo, al acervo magnífico de sus cualidades, a sus ideales de siempre, no podemos creer que sería capaz de salvarse con un sistema que tuvo el desacierto de desdibujarla, convirtiéndola, unas veces en guñol donde se mueven los muñecos, y otras en circo romano, donde luchan los hombres como fieras.

Ya comprenderá mi querido amigo que los que como yo pienso, no se juegan las cosas importantes por cuestiones accidentales. Yo no puedo, como usted, desdoblarme en hombre de partido y escritor público. Yo sólo sé decir lo que a todas horas grita mi conciencia: Por Dios y para España, la vida entera.

Concierto público

De 17'30 a 19, la banda de música del regimiento de Infantería número 20, dará un concierto en el Parque con arreglo al siguiente programa:

- 1.º El tiesto de flores, Pasodoble, Balaguer.

El salvajismo imperante

LA IGLESIA DE ALBERO BAJO, SAQUEADA Y PROFANADA

Por conducto fidedigno nos ha llegado la noticia, y a pesar de ello nos resistíamos a creerlo.

Y es mayor la depresión de ánimo que experimentamos al hacerlo público, aun cumpliendo los deberes informativos que la profesión nos exige.

Pena nos produjo dar cuenta del incendio de la iglesia de Pompenillo, y no menos el haber sido quemada días pasados la Imagen de la Purísima en Apies...

¡Cual no ha de ser la amargura que nos invade ante el hecho vandálico y salvaje realizado por unos... ¿hombres? en el vecino pueblo de Albero Bajo!

Según nuestros informes, facilitados por una comisión de vecinos del mismo pueblo, en la mañana de ayer se dirigió a la iglesia, con el fin de celebrar la santa misa, el digno párroco D. Pablo Puicercús.

Al entrar en la sacristía el referido párroco halló todas las ropas en completo desorden y abiertos los cajales, y desaparecidos dos cálices.

La sospecha del robo pronto le vino confirmada, pues los cepillos se hallaban rotos y «limpios».

Otro temor más inquietante le asaltó al referido párroco, y tan bien tuvo confirmación: ¡el Sagrario fué abierto y el Copón, con las Sagradas Formas, había desaparecido!

Tan pronto el vecindario se dió cuenta, por haberle dado conocimiento el referido señor Puicercús, hizo acto de presencia en masa en la iglesia, y ante aquella realidad exteriorizó su indignación y más enérgica protesta por tan villana y cobarde fechoría.

Estos son los hechos sacrilegos, vandálicos y salvajes ocurridos en un pueblo profunda y tradicionalmente católico.

Será, muy lejos de nosotros pensarlos, inferir una ofensa al pueblo de Albero Bajo el sospechar siquiera que ninguno de sus vecinos fueran los autores de tanta salvajada.

Por las huellas encontradas y otros antecedentes el hecho se cree relacionado con la despedida de dos obreros pertenecientes al Canal del «Flumen».

La Guardia civil realiza gestiones para la captura de los autores.

Nos tememos sean infructuosas todas estas ansias de castigo, de las que participa toda persona regularmente educada y culta.

¡Cual no será nuestra indignación ante los sentimientos cristianos que a gran honor profesamos!

- 2.º El esenciero, Foxtrot, Martínez.
- 3.º Luisa Fernanda, Selección, M. Torroba.
- 4.º El Cid, Obertura, Corneilus.
- 5.º Tortolito, Pasodoble, Arqueles.

Acción Agraria Altoaragonesa

(Antes Agrupación de Defensa Social)

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que hoy, día 15, y a las once, en primera convocatoria, y doce, en segunda, tendrá lugar la junta general, en el domicilio social, plaza de la Catedral, número 4, primero, y con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Designación de Directiva.
- 2.º Ruegos y preguntas.

El Presidente,
JOSÉ MARIA LACASA.

NOTAS POLITICAS

Por unanimidad fueron aprobadas las bases de unión de todos los grupos de derecha

La revisión de las disposiciones laicas y socializantes

El ministro de la Gobernación elogia a la Guardia civil

Madrid, 14 (11'30)

Lerroux, reelegido para la presidencia de la Asociación de la Prensa

Don Alejandro Lerroux ha quedado hoy, en Asamblea general, reelegido, por unanimidad, para el cargo de presidente de la Asociación de la Prensa.

Ante la lucha electoral

Se van señalando nombres y provincias para las candidaturas de los partidos de izquierda

Aun cuando no hay nada en concreto de cómo van a quedar formadas las candidaturas de los elementos de izquierda, se saben algunas combinaciones que están, naturalmente, sujetas a variaciones de última hora.

Los socialistas en Madrid irán en candidatura aparte, pero no así en algunas provincias, donde irán en conjunción con las fuerzas de la izquierda republicana.

Los radicales socialistas del grupo independiente están llevando a cabo unas gestiones por conducto de Ángel Galarza para formar candidatura con los socialistas.

Se asegura que el señor Lerroux se presentará por Madrid, Barcelona y Valencia.

El señor Azaña por Albacete, Cáceres y Madrid, es probable que también se presente por Barcelona.

Marcelino Domingo por Lérida y Málaga.

Feced irá en candidatura por Teruel.

Besteiro y Largo Caballero por Madrid.

Companys por Barcelona.

Alba por Valladolid y por Zamora.

Melquiades Álvarez por Asturias.

Se asegura que el señor Osorio y Gallardo no se presentará a las próximas elecciones.

Han quedado aprobadas definitivamente las bases para la unión de las derechas

Reconocimiento de la preponderancia de la agricultura como principal fuente de riqueza pública

Hoy, los agrarios, tuvieron una reunión muy interesante.

Al terminar, el jefe de la minoría señor Martínez de Velasco, dijo a los informadores:

—Han sido aprobadas, por unanimidad, las bases de la ponencia redactada con el fin de realizar la busca de unión de to-

dos los partidos de derecha ante la próxima contienda electoral.

Como comprenderán ustedes, este paso me congratula mucho y desde luego es motivo para mí de gran satisfacción.

Ahora no nos queda por hacer otra cosa que el acoplamiento de las candidaturas para comenzar con toda intensidad la propaganda.

El señor Martínez de Velasco facilitó una referencia de las bases que regulan esa unión. Serán como aspiración común de todos los partidos conservando cada uno de ellos la tendencia a desarrollar.

Son las siguientes:

a) Revisión de toda la legislación laica y socializante contenida en la Constitución y en las leyes votadas por el Parlamento.

b) Defensa en el futuro Parlamento de los intereses del país reconociendo a la agricultura su gran preponderancia como principal fuente de riqueza pública.

c) Concesión de una amplia amnistía para todos los delitos políticos inspirada en la misma generosidad que la concedida para los responsables del mes de Agosto del año 1917.

2.º El Comité electoral nombrado ha quedado constituido de esta forma:

Presidente, Martínez de Velasco, Vocales: Gil Robles, Lamamié de Clairac, Sáinz Rodríguez, Royo Villanova, Calderón y Casanueva.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Elogia a la Guardia civil y habla de su independencia en materia electoral

El ministro de la Gobernación, al recibir a los informadores, les dijo que ya había quedado resuelto el conflicto que sostenían los obreros del ramo de gas y electricidad en Cataluña y la huelga de los obreros de Mataró.

También han sido resueltos los conflictos de poca importancia en Tenerife, Huelva y Talavera.

En cuanto a la huelga planteada en Toledo, dijo que la consideraba totalmente injustificada y que por ello había dado órdenes al gobernador civil para que se proteja la celebración de la Asamblea Católica.

Dió cuenta de haber pasado revista esta mañana en Cuatro Vientos a las fuerzas de la Guardia civil, de cuyo cuerpo hizo grandes elogios.

Después la conversación se adentró en el terreno de las elecciones. Los periodistas quisieron conocer algunas impresiones personales del señor Rico Avello, pero éste se negó a hacerlas diciendo que había sido así el acuerdo adoptado en el último Consejo ministerial.

Yo—añadió—he de ser en este asunto juez de campo. No presentaré mi candidatura en la lucha próxima, pero si mis amigos lo hicieran por su cuenta, celebraría salir derrotado, para que así quedé más patente mi independencia absoluta en esta cuestión.

Anunció que muy pronto se publicarían unas disposiciones de los Ministerios de Justicia y Gobernación sobre elecciones.

Los fiscales y los jueces estarán de guardia permanente y tendrán amplias facultades para corregir cualquier intento de atropello, llegando hasta la destitución de los gobernadores y autoridades que amparen irregularidades de cualquier orden en las elecciones.

Vida de los Ministerios

El ministro de Instrucción ha marchado hoy de Madrid con dirección a Barcelona.

El ministro de la Guerra dió cuenta de haberse terminado las prácticas militares con gran brillantez.

Le preguntaron los periodistas si el Gobierno dictará algunas disposiciones sobre los militares incluidos en el apartado b) y contestó negativamente.

El señor Guerra del Río estuvo en las oficinas del gabinete de enlace viendo los planos y proyectos.

Hoy el propio ministro abrió la comunicación entre las dos galerías del túnel de Somosierra, del ferrocarril directo Madrid-Burgos.

Este túnel atraviesa toda la Sierra de Guadarrama y tiene una longitud de cuatro kilómetros.

La popularidad (?) de los socialistas

Un acto que tienen que «guillotinar» ante el abucheo del público

La Sociedad de Albañiles afectada a la U. G. T. había anunciado para hoy un acto en el cine Moderno.

El público que acudió fué escaso.

Habló el socialista Villaplana, el cual atacó duramente a las derechas. Después dijo que él indicaría lo que los partidos obreros han de hacer en las próximas elecciones.

Del público parieron abundantes voces diciendo: No votar, no votar.

Comenzaron a darse vivas a la C. N. T. y mueras a los enchufistas. Como el escándalo crecía, se tuvo que suspender el acto, siendo abucheados los oradores y la mesa presidencial.

La Conferencia de Derecho Penal

Hoy se ha inaugurado la quinta conferencia internacional de Derecho Penal. Asistió el ministro de Estado.

Entre los oradores figuraba el señor Jiménez de Asúa.

Los discursos fueron terminados con uno del ministro de Estado señor Sánchez Albornoz, quien ofreció a las entidades representadas el apoyo del Estado para la solución de los diversos problemas planteados.

Mañana se celebrará otra sesión mañana y por la tarde celebrarán todos los congresistas una excursión.

El Tribunal de Garantías

El próximo día 20 se reunirá el Tribunal de Garantías. Se asegura que se hará con gran atención las actas de Calvo Sotelo y de Joaquín del Moral, ambos de la candidatura de las derechas. También hay otras dos actas de izquierda que van a ser detenidamente estudiadas.

Informaciones de LA TIERRA

Notas madrileñas

Recompensas y ascensos para la Guardia civil

Los de Acción republicana

En el Teatro de María Guerrero se ha abierto esta mañana la asamblea del partido Acción Republicana.

Los palcos estaban llenos, pero en el patio de butacas la concurrencia no era numerosa.

El señor Azaña dirigió un saludo a todos los correligionarios.

Después el vicepresidente del partido dijo que acción republicana no tenía interés por gobernar, pero sí quería llevar su espíritu a la política nacional.

El doctor Albifana

Todavía continúa enfermo de bastante cuidado el doctor Albifana.

Se reciben numerosas cartas interesándose por su salud.

Recompensas a la Guardia civil

En el cuartel de la Guardia civil en Cuatro Caminos, se ha celebrado hoy la ceremonia de reparto de recompensas a oficiales y clases.

Asistieron el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación, los subsecretarios de la Presidencia, de Gobernación y de Sanidad, y los directores generales de Seguridad y Beneficencia.

El ministro de la Gobernación procedió al reparto de cuatro cruces del Mérito Militar entre la oficialidad y sesenta y cuatro ascensos entre las clases.

Terminado el reparto, el ministro pronunció una patriótica arenga y se hizo el desfile de la fuerza.

Después los asistentes fueron obsequiados con un lunch, en el cual el jefe del Gobierno pronunció un breve discurso, a través del cual elogió grandemente la actuación de la Guardia civil y expuso la satisfacción que produce la lealtad de esta institución, recomendando a todos que continúen cumpliendo su misión sin inmiscuirse en política.

Lo que dice Franco

El comandante Franco, hablando de su viaje a Cuba y Méjico, ya anunciado, dijo que se intenta reavivar la aviación española que en unión de nuestro ejército de tierra y la marina, ha de ser la sólida defensa del territorio nacional.

Elogió las condiciones de la aviación española diciendo que se está en condiciones de acometer grandes vuelos.

Como lo único que se precisa es material, buscará un aparato que reúna las debidas condiciones de fabricación y que sea capaz de ser utilizado en un viaje largo.

Si encuentra el aparato que quiere, preparará un vuelo Madrid-Buenos Aires.

A ver si es verdad

En la subsecretaría de Instrucción Pública han dicho que pronto se conocerán los nombramientos hechos para la sustitución de la enseñanza religiosa. Mañana, seguramente, aparecerá en la «Gaceta» la relación de todas aquellas escuelas que puedan ser solicitadas por los cursillistas aprobados.

El primer asunto que la Subse-

cretaría quiere terminar es este de la sustitución. Después se piensa acometer la reforma de la enseñanza universitaria.

La Reforma Agraria

El director de la Reforma Agraria ha desmentido que se haya paralizado la aplicación de la Reforma Agraria. Por el contrario, se ha dispuesto la mayor celeridad a este asunto.

Barcelona

Lo que dice el gobernador

Al recibir a los informadores del gobernador civil, les comunicó la resolución de los conflictos del ramo de gas, agua y electricidad, y el de curtidores en Mataró.

Participó haber declarado la huelga 216 obreros de la fábrica Comas y Cros, de Sans.

Mañana marchará a Madrid.

Lo que dice Santaló

El ex ministro Santaló ha dicho a los informadores que el Parlamento catalán continuará funcionando durante el periodo actual. En cuanto a la disolución de las Cortes Constituyentes, manifestó de que haya en el actual ministerio un representante de la Esquerda, nada quiere decir que éste mostrase su conformidad a la disolución.

Provincias

Continuó sus tareas la Asamblea de Juventudes Católicas en Toledo

Aceptando un arbitraje

OVIEDO. — Los obreros de la fábrica de armas de Trubia han aceptado el arbitraje del gobernador. Por tanto, el conflicto queda de esta manera resuelto.

La Asamblea de Juventudes Católicas

TOLEDO. — Ha continuado hoy sus tareas la Asamblea de Juventudes Católicas.

Por la mañana se celebró una solemnisima misa de comunión con asistencia de muchos fieles. Después los presidentes se organizaron en una sección.

Al medio día hubo nueva reunión.

Para solucionar la crisis de trabajo

ALMERIA. — Ante el gobernador se presentó una Comisión formada por 150 obreros del pueblo de Benicasi para hacerle ver la imposibilidad de hacer frente a la vida por no haber trabajo donde ganarse el jornal.

El gobernador manifestó que atendería esa situación.

La huelga de Toledo

TOLEDO. — Continuó hoy la huelga. El comercio abrió en su totalidad.

En una barbería entró un obrero quien intentó coaccionar. Se hallaba un sargento de seguridad en la barbería y detuvo al coaccionador.

Para despejar algunos lugares

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad

los guardias hubieron de dar castigo.

Hoy se ha puesto en libertad al administrador de Correos, socialista significado, al que se le acusa de ser el promotor del paro.

Una huelga

TALAVERA. — Se han declarado en huelga todos los gremios. Se pide la implantación de los términos municipales y el laboreo forzoso.

Trágico accidente de automóvil

GUADALAJARA. — En la carretera de Madrid un automóvil propiedad del doctor Laina Serrano, que conducía su señora doña Carmen Bueno, quiso adelantarse a un camión de carga que marchaba en la misma dirección.

Cuando iba a pasarle, la rueda delantera del automóvil se enganchó con el juego de mardo del camión, yendo a estrellarse contra un árbol.

El doctor, a pesar de hallarse herido, pudo extraer de entre las astillas del coche a su esposa, que presentaba la fractura del cráneo, y que falleció cuando en el hospital se disponía a administrarle unas inyecciones.

El doctor sufre heridas de consideración en la cara.

Crimen de un despechado

EL FERROL. — Manuel Sobrero y Severiano Fuentes cortejaban a una joven.

Manuel, al ver que dicha joven mostraba inclinación hacia su contrincante disparó cuatro tiros a Severiano, matándole. Después huyó.

Bloque derechista

ORIHUELA. La formación del bloque agrario provincial, integrado por Derecha agraria regional, tradicionalistas, agrarios independientes y mauristas, ha producido gran satisfacción.

Los dirigentes de las fuerzas derechistas organizan en todos los pueblos Comités electorales. La candidatura se ultimarán con nombres prestigiosos, que representarán un poderoso frente anti marxista, defensor de los principios de justicia social, intereses agrícolas, religión y abolición de las leyes sectarias.

Almorranas Ulceras-Varices

Cura radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO I, 16, PRINCIPAL

Consulta de once a una

ZARAGOZA

Suscríbese a "La Tierra,"

Extranjero

La Sociedad de Naciones

GINEBRA. — El Comité de los Tres, encargado de estudiar el asunto del Chaco, se ha reunido esta mañana para oír a los representantes de las dos partes, señores Costa du Rel y Caballero de Bedaya, los cuales han explicado las razones del fracaso de la intervención de los Estados limítrofes.

Teniendo en cuenta que no se ha recibido aun la copia de las comunicaciones cruzadas entre los Estados limítrofes y las partes interesadas, el Comité se ha limitado a registrar las declaraciones de los señores Costa du Rel y Caballero de Bedaya, y les ha confirmado su salida para el Chaco la semana próxima de la Comisión del Consejo.

Descubrimiento de un complot contra el presidente Gómez

CARACAS. — Las autoridades militares han descubierto un complot contra el Presidente de la República, general Gómez.

Hay muchos detenidos, entre ellos algunos oficiales del Ejército.

Parece que el complot estaba apoyado por las organizaciones comunistas de la Argentina y Chile.

Atentado terrorista frustrado

CHICAGO. — Una bomba, que en opinión de los peritos que la han examinado, habría podido hacer saltar el edificio entero, ha sido lanzada esta tarde a la escalera del Currency Exchange.

Hasta ahora se ignora quiénes puedan ser los autores del atentado.

El conflicto del Chaco

ASUNCION. — En los círculos gubernamentales se asegura que las negociaciones para la suspensión de hostilidades en la región del Chaco van a ser reanudadas por iniciativa de las noticias neutrales.

Parece que los Presidentes de la Argentina y Brasil han tratado en su conferencia de Río Janelo de la conveniencia de resolver aquel conflicto por medio de un arbitraje, en el que intervengan todas las naciones sudamericanas.

El Gobierno paraguayo mantiene el criterio de no aceptar ningún armisticio, mientras no se tiren las tropas bolivianas a las posiciones que ocupaban al comenzar la lucha.

Noticias de la Sociedad de las Naciones

GINEBRA. — El Consejo de la Sociedad de Naciones ha nombrado al señor Flores de Lemus, miembro correspondiente del Comité Económico de la Liga.

También ha designado a doña Isabel de Palencia para formar parte del Comité Consultivo contra la esclavitud.

GINEBRA. — El embajador de España señor Madariaga ha almorzado esta mañana con el secretario de Estado señor Eden.

Inspección de Primera Enseñanza

CIRCULAR

En virtud de la O. de 2 del corriente de la Dirección General de Primera Enseñanza sobre funcionamiento de las CLASES DE ADULTOS, se pone en conocimiento de los señores maestros y maestras de la provincia las siguientes instrucciones:

1.ª Tan pronto como se publique esta disposición, los Consejos locales actuarán en la forma que previene la O. de primero de Diciembre último para la organización de las citadas clases. Dichos organismos pondrán la mayor atención y diligencia en la determinación de los locales donde hayan de darse las clases y en la designación de los maestros, a fin de que en la última decena del mes actual pueda abrirse la matrícula en las Escuelas que se determinan y haya sido acoplado el personal que debe dar las clases a los grupos de alumnos y conccionados los horarios correspondientes.

2.ª Los maestros y maestras de las capitales de provincia que deseen desempeñar estas clases, se dirigirán en seguida de oficio a la Junta de inspectores, a los anteriores efectos.

3.ª Los maestros harán con el mayor cuidado la clasificación de alumnos en los grupos que determina la referida disposición de Diciembre y atenderán las materias de enseñanza que a los mismos grupos corresponden.

4.ª El carácter voluntario que tenía para los maestros el servicio de la enseñanza de adultos, no cesará para los pueblos donde sólo haya un maestro y no exista maestra que pueda o quiera encargarse de estas clases, quedando en suspenso la aplicación del apartado 5.º de la O. de 1.º de Diciembre último.

5.ª Las gratificaciones que percibirán las maestras que suplan a los maestros, serán las que correspondan a éstos, adjudicándose dichas gratificaciones en concurso de antigüedad escalafonal, entre los que soliciten ante la Junta de inspectores, sin perjuicio de que presten sus servicios en los locales que haya acordado dicha Junta.

6.ª La gratificación que deben percibir las maestras de escuelas mixtas rurales que sustituyan a maestros, serán las correspondientes al sueldo de entrada.

7.ª Como el período de adultos comprende desde primero de Noviembre hasta el 30 de Marzo, los profesores especiales afectos a las antiguas clases de adultas, que deben prestar servicios desde primero de Octubre a 30 de Mayo, darán las enseñanzas de Octubre, Abril y Mayo en las escuelas diurnas y a las alumnas de los últimos grados, conforme determine la Junta de inspectores.

Huesca, 13 de Octubre de 1933. Por la Junta de inspectores: El Inspector Jefe, I. Beltrán.

OLIMPIA

Hoy, domingo. (Cuarta de abono). «Paramount» presenta los dos grandes astros triunfadores del cine español Imperio Argentina y Carlos Gardel, en MELODIA DE ARRABAL.

Si Carlos Gardel no fuese famoso, si Imperio Argentina no fuese célebre, «Melodía de Arrabal» bastaría para elevarles a cumbres de gloria dentro del arte cinematográfico.

Totalmente hablada y cantada en español.

Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en el monte, y 16 pesetas en Huesca. Lasierra, Chiniillas.

ODEON

Siempre los mejores espectáculos.

El martes, 16. Tercero de Moda. Estreno de la graciosa comedia, basada en la novela de Rath e interpretada por William Haines y Conrad Nagel, titulada A TODA VELOCIDAD.

Noticias y sucesos

Timador detenido

De Barbastro comunican que en el kilómetro 54 de la carretera de Huesca a Monzón, fué detenido Ramiro Oliván Cebrían, el cual tomó por el procedimiento de las «misas» en Febrero último 1.110 pesetas en Castejón del Puente a Vicente Lacambra Garcés.

Automóvil incendiado

Sobre las nueve de la mañana de ayer, se declaró un incendio sin que se hayan podido precisar las causas, en el garage del Instituto de Higiene.

El fuego partió del automóvil destinado al servicio del personal de dicho Instituto, quemándose el vehículo en forma que tan sólo quedaron los hierros.

Las pérdidas se calculan en diez mil pesetas.

Accidente de trabajo?

Particularmente nos enteramos de haber sido reclamado desde Lanaja el doctor Val Carreres, de Zaragoza, para asistir a un herido grave.

Parece ser que en las obras de Riegos del Alto Aragón se produjo un accidente de trabajo con motivo de la explosión de un barrenado.

Turismo del Alto Aragón

Sección Fotográfica

La provincia de Huesca, tan variada e importante en el aspecto turístico, no ha merecido hasta la fecha propaganda adecuada. Se ha hecho de ella descripciones literarias, pero se ha adolecido de defecto fotográfico.

A corregir esa defectuosa propaganda; a procurar la formación de un rico archivo fotográfico tiende el deseo de Turismo del Alto Aragón.

Al efecto, invita a cuantos sienten aficiones fotográficas se inscriban en sus oficinas los días lunes y miércoles de la semana próxima, de siete y media a ocho y media, para constituir una entidad o Peña, la que una vez organizada recibirá periódicamente y sin dispendio alguno cuantas lecciones sean necesarias para llegar a poseer la técnica indispensable.

Ordenanza

Necesitando esta Sociedad un ordenanza, se hace público para que cuantos aspiren a ese cargo pasen por sus oficinas para hacer ofrecimientos los días lunes y miércoles de la semana próxima, de 7:30 a 8:30.

Se arriendan pastos

calculados para setecientas cabezas de ganado lanar. Para informes y tratar en Peralta de Alcofea, Manuel Guillén.

Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

DEBE VD TOMARLO

CUANDO

sienta **inapetencia**, sufra **desnutrición**, tenga **debilidad**.

Está aprobado por la Academia de Medicina y lleva cerca de medio siglo de éxito creciente.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.

ALFOARAGONÉS Diputación de Huesca

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. I.

Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

HOY, DOMINGO, 15

A las cuatro y media, siete y diez y media

Estreno de la grandiosa superproducción «Warner Bros».

Los crímenes del museo

(Primera película tomada directa en colores naturales)

Pavoroso drama de misterio, superior a cuanto se ha realizado hasta la fecha; cada figura del museo de cera representa un crimen sin solución; cada vez que creaba una obra maestra, desaparecía una mujer bonita

AGRICULTORES

Ordio para sembrar, procedente de SANTA CILIA DE JACA, lo encontraréis en CASA CABRERO; en la misma, siemiente de veza y esparceta (pipirigallo)

Mando muestras y precios a quien los solicite

CASA CABRERO, la más acreditada en semillas
Coso de García Hernández, 103 Teléfono 251 HUESCA

Grandes Almacenes de Calzados

Calzados elegantes, cómodos, de mucha duración y económicos. Siempre las últimas novedades en grandes cantidades de modelos

Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Cámara Oficial de Comercio e Industria

Debiendo reanudarse en primer de Noviembre próximo, las clases nocturnas de contabilidad y francés, implantadas por esta entidad, correspondientes al curso de 1933-34, se hace público, a fin de que, los comerciantes e industriales, de la clase patronal y dependencia, que deseen concurrir a las mismas, pasen a inscribirse en la Secretaría de esta Cámara (Padre Huesca, 10, 2.º) hasta el día 30 del actual, de 3 a 6 de la tarde.—El Presidente, Jesús Gascón de Gotor.

Boltaña y Benasque

Reuniones de maestros

En el número 55 de «Maestro y Escuela», órgano de la Asociación de Maestros de Huesca y su provincia, apareció una Circular de don Paulino Usón Sesé, último inspector de Primera Enseñanza de la sexta zona, convocando a los maestros de la misma, para que asistieran fragmentariamente, según su comodidad, a las reuniones que habían de celebrarse los días 8 y 9 del actual en Boltaña y Benasque, respectivamente.

Ambas Asambleas se celebraron con un entusiasmo digno de toda loa, y tuvieron por finalidad el cumplimiento de la regla primera, artículo 17 del Decreto de 2 de Diciembre anterior, donde se dispone que en los comienzos del curso, el inspector reunirá a los maestros de su zona para tratar y estudiar las principales cuestiones del hacer escolar.

El señor inspector, después del saludo de bienvenida, expuso el motivo de la citación y su breve aplazamiento por la coincidencia de la celebración de Cursos de Selección en principios del curso escolar.

Los problemas planteados para su resolución fueron varios: en todos ellos reinó gran altura de miras, siendo coronados con atinadísimas advertencias, consejos y mandatos del inspector profesional.

Al propio tiempo surgió la idea de implantación de los Centros de colaboración profesional, a cuyo efecto se nombró una ponencia integrada por varios compañeros, que han de hacer el estudio correspondiente, y en el

cual podrán verter sus ideas los compañeros que tengan a bien, ya que este asunto es de vital importancia para la redención de la Escuela y para la renovación cultural del maestro, que debiera ser diaria, según el proverbio de Confucio, que dice: «Hazte nuevo cada día».

El proyecto de reglamento de estos Centros de colaboración será discutido en la Asamblea general que se cite, y los trabajos individuales de los ponentes, así como también las sugerencias de los restantes compañeros del partido, serán dirigidas al delegado, residente en Ainsa, para efectuar, asistido de los ponentes más próximos, el acoplamiento del que podrá resultar el proyecto.

Antes de la llegada del inspector don Paulino Usón se tomaron dos acuerdos societarios: uno, sobre división racional de las zonas del partido, cuya referencia se dará más tarde en «Maestro y Escuela», y otra, la no retribución a los delegados de zona que asistan a las reuniones de la misma, excepto cuando se desplacen al partido.

Concurrieron los compañeros de los pueblos siguientes: Puyar-

rruego, Bielsa, Los Molinos, Arrietra, Tierrantona Gistain, Rañín, Pallaruelo de Monclús, Charo, Morillo de Monclús, Buessa, Broto, Fragen, Clamosa, San Vicente, Liguierre de Cinca, Morillo de Tou, Coscojuela de Sobrarbe, Plampalacios, San Felices, Las puña, Mondot, Olsón, Eripol, Escartín, Fiscal, Liguierre de Ara, Lacort, Sasé, Javierre, Boltaña, Ainsa, Ceresuela, La Pardiña, S-rvisé, Mediano, Escanilla, Jánovas y Abizanda, quienes se reunieron en fraternal y bien servido banquete en el Hotel Ars, de Boltaña.

Al día siguiente se celebró la anunciada reunión en Benasque, tratándose iguales asuntos. Asistieron los compañeros de los pueblos siguientes:

Campo, Benasque, Morillo de Liens, El Rún, Eriste, Anciles, Castejón de Sós, Seira, Arasán, Villanova, Sesué, Egea, Avi, Troncedo, Chía, Foradada, Navarri, Aguas Caldas de Ainsa. Este último, como delegado del partido, acompañó al señor inspector, para llevar un cariñoso saludo a los concurrentes a Benasque en nombre de los que asistieron a Boltaña. La reunión terminó con otro banquete íntimo.

Desde estas columnas, felicitamos cordialmente, por su celo profesional, a nuestro inspector don Paulino Usón, y a los compañeros deseámosles gran acierto en el desempeño de su cometido para bien de la educación de los hijos del pueblo.—Francisco Peñalaz.—Delegado de la Asociación de Maestros del partido de Boltaña.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Encargos a domicilio

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

Aviso a los labradores

Se tuerce sogá y fenejos de cuerda de máquina a medias y se vende a 1'75 kilo.

Razón: Correría, 13, Tienda

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	58	799	200
Corderos	47	446	800
Cerdos	12	1140	
Ovejas	10	138	600
Ternascos	23	179	800
Terneras	8	663	500
Vacas	2	361	
Cerdillos de leche	11	80	100
Toros de lidia			
TOTAL	171	3.809	000

Huesca, 14 de Octubre de 1933.

O CASION

Dos camiones Renault. Uno de cinco toneladas, otro de seis toneladas. Modelos 1929 y 1930. Cuatro cilindros. Cuatro velocidades. Cuatro frenos. Uno con neumáticos 33 por 7. Otro con 40 por 8. Muy resistentes y para duros trabajos, rápidos. Se liquidan a precio de ocasión. 5.000 pesetas el primero y 6.400 el segundo. Dirigirse, Avenida Cabestany, número 6. Teléfono 243. Huesca.

ADQUIERA V. LA MAQUINA "UNDERWOOD" reconstruida "MASTER GRADE"

La única sin rival Solicite precios y detalles



Mariano Palacio
Coso de Galán, 51 HUESCA

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmalado, cocinas para serrín, termosifones, etc.

Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería

Zaragoza Teléfono 21-12



Ha trasladado sus talleres por ampliación de negocio, a la calle Mayor, núm. 61.

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Continúa la liquidación del

Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

RELIGIOSAS

15 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santa Teresa de Jesús, Santos Fortunato y Severo.

Evangelio de hoy

DE SAN MATEO, XXII, 1-14

En aquel tiempo, hablaba Jesús a los príncipes de los sacerdotes y a los fariseos por medio de parábolas, diciendo: En el reino de los cielos acontece lo que a cierto rey que celebró las bodas de su hijo. Y envió sus criados a llamar los convidados a las bodas, mas éstos no quisieron venir. Segunda vez despachó nuevos criados con orden de decir de su parte a los convidados: Tengo dispuesto el banquete; he hecho matar mis terneros y demás animales cebados, y todo está a punto, venid, pues, a las bodas. Mas ellos no hicieron caso, antes bien se marcharon, quien a su granja y quien a su tráfico «ordinario». Los demás cogieron a los criados y después de haberlos llenado de ultrajes, los mataron. Lo cual oído por el rey, montó en cólera y enviando sus tropas acabó con aquellos homicidas, y abrasó su ciudad. Entonces dijo a sus criados: Las prevenciones para las bodas están hechas, más los convidados no eran dignos de asistir a ellas. Id, pues, a las salidas de los caminos, y a todos cuantos encontréis convidadlos a las bodas. Al punto los criados, salieron a los caminos, reunieron a cuantos hallaron, buenos y malos; de suerte que la sala de las bodas se llenó de gentes, que se pusieron a la mesa. Entrando después el rey a ver los convidados, reparó allí un hombre que no iba vestido de boda. Y dijo: Amigo, ¿cómo has entrado tú aquí sin vestido de boda? Pero él enmudeció. Entonces dijo el rey a sus ministros de «justicia»: atado de pies y manos arrojadle fuera a las tinieblas, donde no habrá sino llanto y crugir de dientes. Tan cierto es que muchos son los llamados y pocos los escogidos.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará hoy en sufragio de don Arturo Suñer, y mañana, por doña Dolores Barlés de Sauras.

Los cultos de Hijas de María, en Santa Rosa, a las ocho y a las cinco y media.

Se arrienda

Un patrimonio de dos pares, cerca de Huesca, con buenos campos, buenas viñas, buena casa y buenos edificios para todo; hay cerca de cuarenta cahizadas de huebra para echar a sembrar. Dirigirse a la Redacción de este periódico.

Ocasión Casa en venta. En sitio céntrico, de tres pisos, patio de luces, almacenes y huerto con riego. Extensión 380 metros cuadrados. Informes, en esta Administración.

Pastos

Se arriendan, de Oñina, partida «El Pregüno», para frescintas ca-bezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

Tip de LA TIERRA

DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

Nuevos modelos

frenos hidráulicos
motores rápidos
cinco marchas

sólidos bastidores
pistones de aluminio
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

¡Veintitrés modelos!!

Demostraciones en la Agencia:

Ramón y Cajal, 1, HUESCA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

Lea V. «La Tierra»

Coñac «González Byas»

Anís «LAS CADENAS»,
Cerveza «EL AGUILA»

Cazalla Lucena Hermanos

DEPOSITO Y REPRESENTANTE EN HUESCA:

ALFONSO SIMELIO, Padre Huesca, núm. 23

¡Señoras...! Fijen su atención en este anuncio y nos lo agradecerán

6 vasos agua, color
6 vasos vino, color
1 jarra color

4 pesetas.

12 vasos de agua
1 jarra cristal

4'95 pesetas.

12 vasos color 3'20 pesetas

Inmenso surtido en flores artificiales :: Infinidad de artículos nuevos en la Sección de 0,95 pesetas

PRODUCTOS ECAS

Coso de García Hernández, 39

ALTOARAGONESÉS
Diputación de Huesca

Alrededor de la Semana Social

Recuerdos de antaño...

(CONCLUSIÓN)

Al año siguiente fué Sevilla el lugar elegido para estas reuniones...

En la ciudad del Guadalquivir se trabajó mucho y bien. Presidía la Semana Social el bondadosísimo y apostólico Cardenal Almaraz...

Cuatro años más tarde fué la Semana Social de Pamplona, la capital navarra que había hecho ya sus pruebas en el campo social...

Yo no me meto ahora en, examinar su actuación, yo sólo tenía que decir, porque es verdad, que el P. Gerard era un gran corazón...

Allí en Pamplona se trabajó bien. El elemento femenino respondió con afán y ardor a lo que de él se solicitaba...

Santiago, Barcelona, son otros dos recuerdos de la labor realizada en este sector... Después, después vino la paralización, después se interrumpió lo que se había venido haciendo periódicamente...

Especialista del Hospital Provincial Luis Gonzalvo Baeta Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

ayer con verdadera satisfacción reanudada la cadena. En esta Semana Social también la mujer tiene un puesto: es tradicional en la Semana Social. Actuará Carmen Gayarre...

Alegremonos de este acontecimiento social; volvamos a engrosar las filas de los que asistirán a estas reuniones y escucharán las lecciones de personalidades capacitadas...

MARIA DE ECHARRI

Páginas de mi block

La guardia roja

Me encontré sorprendido al visitar de nuevo, después de relativamente larga ausencia, esta hermosa ciudad... Guardias de aguerido porte, vestidos de grana...

Me creí trasladado a la lejana Rusia, al ver implantado en nuestra tierra de paz, el colorín de lucha. No censuro; lejos de mí el poner tildes al vestuario municipal...

Que ese color rojo simbólico de lucha, en los tiempos presentes, sea para esta ciudad y esta hora símbolo de paz, y banderín de amor fraterno y cristiano para todos los hombres.

PETRONIO

Ciudad: Octubre 1933

DE SOCIEDAD

Celebra hoy sus días la respetable y distinguida señora doña Teresa Aralsén. Felicidades.

Saludamos ayer al digno párroco de Apiés don Demetrio Segura.

A. CARDESA Garganta, Nariz y Oídos Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona

10 AÑOS ATRAS

15 DE OCTUBRE

De acuerdo con lo dispuesto por el Directorio militar, se hizo la renovación de la emisión de quinientos millones de pesetas. La renovación se ha hecho rebajando el tipo de interés.

El Directorio celebró una reunión en la que se continuó el examen de los asuntos pendientes sin que hubiese ningún acuerdo.

La policía de Madrid detuvo a varios sindicalistas de actividades peligrosas. En el registro practicado en sus domicilios se encontraron armas, folletos, sellos, documentos anarquistas y notas de gran interés.

La Junta provincial de represión en la que se continuó en Madrid anunciaba la adopción de severísimas medidas.

Locales

El redactor deportivo de este diario publicaba unos comentarios a raíz del encuentro Huesca F. C. y Agrupación Artística. Triuefaron los locales que se alinearon así: Riva, Estaín, Echeva; Elpuente, Bescós (R), Monrás, Estaín (A), Arenas, Alvarez, Caujapé y Balomero.

Había arbitrado el encuentro Paco Bescós, de quien decía el cronista que gustaba mucho más jugando que arbitrando.

Recogía este diario las protestas aparecidas en dos semanarios locales «La Región» y «La Democracia» contra el procesamiento del director de LA TIERRA don Carmelo Pérez y del redactor don José María Lacasa, por supuestas injurias contra el ex ministro don Santiago Alba.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

CURSOS DE RELIGION

Catecismos... todos los días, de cinco a seis de la tarde, PARA NIÑOS de las escuelas privadas, municipales y nacionales.

Clases de Religión, de seis a ocho de la tarde, PARA JOVENCITOS, estudiantes, empleados, en comercios, talleres, etcétera.

Padres: Si os preocupa la enseñanza religiosa de vuestros hijos, llevadlos a los Cursos de Religión, abiertos por los PADRES SALESIANOS

No tendrás derecho a quejarte de vuestros hijos si los dejáis crecer sin religión

Está abierta la matrícula para estos Cursos que comenzarán el lunes próximo, 16 del corriente mes, si Dios quiere Huesca y Octubre de 1933

LO QUE DICE LA PRENSA

EL SIGLO FUTURO

En primera plana y a dos columnas destaca el caso de la dimisión del redactor jefe de «Heraldo de Madrid» coplando íntegra la carta que el señor Valdivieso dirigió al director de dicho diario.

Es muy interesante dicha carta y bien quisiéramos tener espacio para transcribirla. Es ya una voz que se alza contra la política seguida por el referido diario madrileño, y autorizada por demás. Es uno de los hombres que, pensando rectamente creen que no pueden trabajar en una Prensa como esa.

Interesante es el caso, y lo registramos aquí muy gustosos, como índice del anhelo que hay de más verdad y más espiritualidad en los hombres de bien de España, que, a Dios gracias, no escasean. No es único el caso del señor Valdivieso.

LA EPOCA

Censura en su fondo el artículo publicado por Marcelino Domingo en «El Liberal» del día 13 bajo el título: «Hay que reconquistar la República».

¿Pero qué? ¿Ya confiesan que la han perdido? ¿Y quién quiere reconquistarla? Marcelino Domingo.

No nos parece tarea nada fácil. Además que lo que nosotros hemos conquistado no es precisamente la República, sino el pueblo español, que ya no se dejará engañar para volver a las huestes, cada día más escasas, de ese ministro y fracasado señor Domingo.

LA NACION

El tema candente de la unión de echas con motivo de las elecciones inspira su primer editorial. Y dice algo muy interesante y que muchos no quieren comprender: «La unión se ha de hacer a base de todos y no a gusto de unos pocos». Pero pasa, por desgracia, que esos pocos mal orientados o movidos de pasiones personales, suelen arrastrar a los muchos. Piensen en su responsabilidad.

EL SOCIALISTA

Crítica al pobre! con una estrechez de juicio digna de compasión el lema que las derechas unidas han dado a su campaña: el antimarxismo. Cree que confundimos esto con el azafismo, que no sabemos, por cierto, lo que es. ¿Tan mal documentados nos cree el colega? Ya sabemos distinguir, y sabemos lo que significa el lema que hemos escogido.

EL LIBERAL

Voz y grito de alarma: «¡Conjunción!» Así con admiración y todo. Aboga por la unión de republicanos y socialistas. ¡Ay! querido, y qué miedo tenemos y cómo vemos que la casa se nos hunde.

DE LA DIPUTACION

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Con fecha 13 del corriente, celebróse la Junta ordinaria de la Diputación.

Tomáronse importantes acuerdos, especialmente lo que respecta al Hospital provincial y en cuanto afecta al personal de la misma, se observa una severa tendencia a zanjar definitivamente los personalismos internos que hace más de dos años perturban la actuación administrativa de la provincia.

El señor presidente ha recibido infinidad de felicitaciones por su designación.

Ayer recibió en audiencia a: Don Agustín Delplán, alcalde ejerciente de la capital.

Al señor alcalde y Comisión de Ainsa, respecto a asuntos referentes a un camino vecinal.

A una Comisión de liche, también por asuntos del camino vecinal de las Carboneras.

A don Ramiro Soláns, inspector provincial de Instrucción.

A doña María Aranzay, de Madrid, así como otras de esta ciudad.

El señor presidente ha salido esta noche en dirección a San Esteban, con objeto de presidir la sesión municipal ordinaria de aquel Ayuntamiento, y mañana saldrá para Zaragoza con objeto de asistir a la primera Asamblea de la Sociedad Económica Aragonesa.

Se activan las gestiones para la pronta inauguración del pabellón de tuberculosos, para descongestionar en lo posible el viejo Hospital provincial.

Lea V. «La Tierra»

Andrés Caveró Casayús Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivénerea de Barcelona Medicina general - Piel - Secretas Se admiten iguales Consulta: 11 a 1 y 7 a 9 Ramiro el Monje, 23, 1.ª, derecha - HUESCA

Miscelánea

¡Hasta los obreros!

Refiriéndose a la actuación del Gobierno azañista, dice un periódico de la extrema izquierda:

«Enemigos infames de los trabajadores, que en su paso por el Poder han dejado en toda la península una estela de dolor, de hambre, de lágrimas y de asesinatos entre los trabajadores. Pues bien, estos émulos de Mussolini, que estando en el poder todo se les volvía invocar el régimen republicano para aconsejar a los obreros que los sigan que traicionaran todos los movimientos reivindicativos de los demás obreros, ha bastado que los arrojen del Poder y vean que los enchufes y sinecuras se les van de las manos, para que el despecho les haga moverse, y aconsejar y organizar huelgas generales, que tanto han combatido antes, cuando tenían seguro el pesebre.»

Retirada... con cuenta y razón

Del señor Domingo, de un discurso pronunciado en Málaga:

«Es muy propio de españoles iniciar las obras y emprender la retirada.»

Pero la retirada con algún dinero, con lo que se pueda...

Los que hablaron de economía

¿Qué habría hecho Azaña y qué habría hecho su ministro de Hacienda para presentar a las Cortes los presupuestos!

Porque resulta que los ministros actuales no han encontrado en ninguno de los ministerios la más leve señal de que se hubiese proyectado la ley económica, ni preparado, ni comenzado siquiera su estudio, e inútilmente han pedido noticias o idea de plan a sus antecesores.

O no tenían nada, preparado o se lo han llevado a sus casas.

¿Qué patriotas! ¿Qué honradez política!

En tres semanas claro, el Gobierno actual, no puede prepararlos ¿Qué hará?

Ya se anuncian economías de muchos millones. 84 en Agricultura; 27 en Trabajo; 15 en Obras Públicas; pero ¿qué es esto ante el desastre general a que nos llevaron los hombres unestros que han arruinado a España con su despilfarro y sus compadrazgos político militares?

A nosotros lo mismo nos da estos que los otros, pero es España lo que nos duele.

Señora: Vista a sus niños con los elegantes jerseys de cremallera que vende SANCHEZ No eche en olvido que soy el más baratero de España Coso Bajo, 63 : Huesca

Folleto de LA TIERRA

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

—¡Ah!, ¡ah!, ¡ah! —gritó Rigault con salvaje ironía. —¡Al ciudadano enjaulado, dejémosle enjaulado! ¿Cómo se llama?

—Ernesto... José... Juan... Lagarde.

—Bueno. A ver, ¡pronto!, una orden de prisión para el ciudadano Lagarde. Y que me encierren a los dos en celda separada. ¡No conviene dejar nunca dos curas juntos! ¡Capitán, hágase cargo de ellos!

El capitán a quien se dirigía era un individuo de edad, con el pelo canoso. Tenía el rostro simpático y no parecía ser presa de la furia que animaba a los demás. Mientras Ferré extendía la orden de prisión,

el capitán, llevándose lentamente la mano al bigote, se adelantó diciendo con voz serena:

—Ciudadano Rigault, yo soy soldado veterano y me niego a aceptar esa misión.

Al escuchar estas palabras todos se quedaron como estupefactos; pero Rigault, temiendo, sin duda, que aquel silencio pudiese terminar en una impresión más favorable para los prisioneros, se dirigió a un teniente que se tambaleaba junto a la puerta. El teniente estaba borracho, tan borracho, que después de llevarse torpemente la mano a la visera y tartamudear un «Avec plaisir, mon commandant», no acertaba a mandar a los ocho soldados que formaban la guardia ni a encontrar la puerta para salir.

Desde lo alto de la mesa, y con el corazón agitado, Philip contemplaba la cruel escena que se desarrollaba en el despacho de Raúl Rigault. Estaba solo y sin guardianes; pero a sus espaldas se extendía una serie de aposentos llenos de soldados y de agentes secretos. Por otra parte, sabía que en el despacho de enfrente le aguardaba un fin rápido y desastroso. Cuando Rigault se encarró furiosamente con el abate Lagarde, Landes sintió oprimirsele el corazón y se dejó caer sobre un montón de uniformes. ¿No había salvación ni esperanza posibles? Con los ojos dilatados buscó una ventana. Sólo había una y tenía reja. Sus miradas cayeron sobre

los montones de uniformes cuidadosamente colocados sobre las mesas. Casi sin saber lo que hacía, cogió unos pantalones y se los puso encima de los que llevaba. Le costó algún trabajo abrochárselos, pero lo consiguió. Un instante después había cogido una levita de Guardia Nacional y se la ponía encima de la blusa, cuyos faldones había dejado metidos dentro de los pantalones. Abrochóse la levita hasta el cuello, ciñóse un cinturón y buscó un képi a su medida. Por la puerta entreabierta del despacho de Rigault oyó la orden de retirar a los prisioneros y vio avanzar al pelotón de soldados. Loco y desesperado, abrió una puerta de enfrente del despacho y echó a andar resueltamente entre la gentuza que se apiñaba en los salones fumando y mascando tabaco.

—¿Dónde vas tan deprisa, ciudadano? —le gritó un individuo.

—¡Ahí traen al Arzobispo para meterlo en la cárcel! —respondió Philip.

Al oírlo, todos los presentes se levantaron para salir a ver a monseñor Darboy.

Philip siguió su camino hasta llegar al patio donde se agolpaba una sinistra muchedumbre.

—¿Dónde está el ciudadano Darboy? —gritaron al ver aparecer en la puerta a Philip.

—¡Ahí lo traen para encerrarlo! —respondió Landes gritando también. Entrad y le veréis.

La multitud se precipitó en dirección del sitio por donde tenían que pasar los prisioneros y Philip buscó la puerta de salida. Estaba cerrada. Por un momento se sintió presa de la desesperación, pero al oír la marcha acompasada del pelotón de soldados y los salvajes gritos del populacho al ver a los prisioneros, cobró ánimos. No había tiempo que perder. Trepó por las barras horizontales de la férrea puerta hasta lo alto y se dejó caer a la calle sin hacerse el menor daño. Todas las miradas estaban clavadas en el Arzobispo, que aparecía en aquel momento apoyándose en el brazo del abate Lagarde. Nadie vio a Philip, excepción hecha del carcelero chiquitín, cuyos gritos se perdían entre los rugidos de la multitud. Cuando el carcelero pudo abrir la puerta y salir corriendo a la calle, Philip había desaparecido.

CAPITULO XV

El despertar

Al despertarse Juanito Etilce experimentó una sensación de bienestar como hacía mucho tiempo no la sentía. Dió media vuelta en la cama y miró al estudio. La ventana estaba abierta y entraba un rayo de sol.

—Philip —dijo Juanito—. ¿Hace mucho que te has levantado?